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第９回議会報告会 主な質疑、意見・要望 

 参加者からの質疑 議会からの回答 対応結果・対応方針 

１ 【小中野地区・男性】 

空き家対策ついては、空き家・空き地を活用し

た対策を行うべきであり、市のもっと積極的な対

応と市民の意識改革が必要である。 

 

※ 取り組むべき事例として、次の二点について

意見があった。 

・主要地方道八戸環状線から労災病院に曲がる交

差点の角地が現在空き地となっていることから

市が購入して、歩道整備や道路拡幅などの交通安

全対策をすべきである。 

・湊町の大祐神社に曲がる道路は非常に狭隘で、

右左折が難しい交差点であるが、角の家が現在空

き家となっていることから、市が購入して交通安

全及び津波避難路の観点から対策を講じるべき

である。 

 

 

意見として承る。 

事例に挙げられた労災病院通りの交差点の件

については、市に要望が来ていることを説明。

大祐神社に曲がる交差点の件については、調査

して回答する旨を説明。 

 

※大祐神社に曲がる交差点の件については、担

当課に確認したところ、要望書は出されておら

ず、市で購入するなどの対策の予定も現在はな

いとのこと。 

 

 市執行部へ情報提供を 

行いました。 

（令和２年３月 30日） 
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第９回議会報告会 主な質疑、意見・要望 

 参加者からの質疑 議会からの回答 対応結果・対応方針 

２ 

 

【柏崎地区・男性】 

空き家の固定資産税を払ってないケースは多

いが、それを把握せずに表面上の問題だけ話して

も問題は解決しないと思う。 

空き家になっている要因は、財産の相続者が決

まらず多数いるためで、そのため固定資産税も支

払われていない例が多い。 

空き家対策は、固定資産税の問題から取り組ん

でいかなければ空論でしかない。 

 

 

意見として承る。質問者には、対応結果を報

告することとした。 

 

※後日、建設常任委員長と相談の上、 

議会事務局職員からご本人に連絡済み。 

 

 市執行部へ情報提供を 

行いました。 

（令和２年３月 30日） 
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第９回議会報告会 主な質疑、意見・要望 

 参加者からの質疑 議会からの回答 対応結果・対応方針 

３ 【柏崎地区・男性】 

自分が売却したかった土地は、老朽化した空き

家の裏側にあったため、火災などの危険性があっ

たため売れず、困ったため市の担当課に相談し

た。しかし、市は２年間何もやらなったことから、

自分で市外にいる所有者と連絡を取り、直接会っ

てお願いして家を取り壊してもらい、土地も売却

することが出来た。市の職員と議員は本気で取り

組んで欲しい。 

宅地は、家が建っていると固定資産税が安くな

るが、建物を取り壊して更地にすると税が高くな

ることから、空き家を取り壊さない人がいる。市

と議会は一体となってやらなければ解決しない。 

 

 

解決に向けて取り組んでいく。 

 

 

 

 市執行部へ情報提供を 

行いました。 

（令和２年３月 30日） 
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第９回議会報告会 主な質疑、意見・要望 

 参加者からの質疑 議会からの回答 対応結果・対応方針 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

【柏崎地区・男性】 

①市の空き家条例ができ、管理不全で危険な状態

になった空き家については、市に情報提供するよ

うになっているが、その情報が議員には伝わって

いるのか。 

また、現状で、空き家問題の解消について抜本

的にどのように進めていく考えなのか伺いたい。 

 

 

①市に情報提供のあった空き家について、個人

情報の問題もあり、議員側には伝わっていない。 

市では先ほど説明したとおり、空き家の利活

用や危険空き家について取り組んでいるが、あ

まり効果的には進んでいない状況である。 

 

 市執行部へ情報提供を 

行いました。 

（令和２年３月 30日） 
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第９回議会報告会 主な質疑、意見・要望 

 参加者からの質疑 議会からの回答 対応結果・対応方針 

４ 【柏崎地区・男性】   

 

 

 

 

②市に提供した情報に対して、このように対応し

たという回答も無い。最近、強風や豪雨による災

害が全国的に増えているが、市に「他人の家の屋

根が飛んできて自分の家が被害を被ったらどう

なのか。」と聞いたら「当事者同士の話し合いに

なる。」ということだった。問題の本質を掘り下

げて、空き家対策を進めて欲しい。 

②意見として承る。  市執行部へ情報提供を 

行いました。 

（令和２年３月 30日） 

 ※４の質疑に対する関連意見 

【柏崎地区・男性】 

議会は、空き家問題に対しての情報を調査して

資料を執行部に求めて対応すべきである。 

 

 

建設常任委員会で対応していきたい。 

 

 

意見として承ります。 
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第９回議会報告会 主な質疑、意見・要望 

 参加者からの質疑 議会からの回答 対応結果・対応方針 

５ 【大館地区・男性】 

国内の家は現在余っているのに、政府は新築す

れば税金を軽減する。この矛盾をどう考えるか。

新築を止めると空き家が減っていくと思う。 

 

 

意見として承る。 

 

意見として承ります。 
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第９回議会報告会 主な質疑、意見・要望 

 参加者からの質疑 議会からの回答 対応結果・対応方針 

６ 【大館地区・男性】 

この問題は大変難しい。自分も空き家を解体し

て更地にしたところ税金が高くなり大変な思い

をした。 

更地にした土地の税金を下げる条例、市が各町

内から連絡を受けた場合は、その相手の人たち、

いわゆる相続人に相談するというような体制を

作っていかなければ、本当に大変なことになると

思う。 

 

 

現在、国でも空き家対策は喫緊の課題になっ

ており、当市も今、取り組んでいる。意見とし

て承る。 

 

市執行部へ情報提供を 

行いました。 

（令和２年３月 30日） 
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第９回議会報告会 主な質疑、意見・要望 

 参加者からの質疑 議会からの回答 対応結果・対応方針 

１ 【柏崎地区・男性】 

当市の議員が、他都市を視察した事業の中で、

小規模修繕という事業に着目し、これを提案して

市側はこれを取り入れて、現在 44 業者が小規模

修繕契約希望者として登録している。それが 30

年度の１年間で約１千万円弱の仕事が出た。これ

は小規模修繕業者にもメリットがある。 

この制度を庁内各課に周知して、さらに、登録

業者も100、200になると、少しずつでも街は繁栄

していくのではないかと思う。 

 

 

人口が減っていくと税収が減り、市の収入も少

なくなることから、良い方法を議会と市側とも話

をしながら進めていきたい。 

 

市執行部へ情報提供を 

行いました。 

（令和２年３月 30日） 
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第９回議会報告会 主な質疑、意見・要望 

 参加者からの質疑 議会からの回答 対応結果・対応方針 

２ 【柏崎地区・男性】 

八戸市まち・ひと・しごと創生総合戦略の基本

目標に多様な就業機会を創出する、人の流れを作

るなどとあるが、肝心の結婚・出産・子育ての希

望をかなえるというのが三番目になっている。 

私は、団塊の世代で、同年代に生まれたのが

270万人ほどだが、去年は 90万人になっていて、

そのうち出産できる人は半分しかいない。このま

まではどんどん人口が減っていくと思うので、ぜ

ひ議員にはこの人口減少にテーマを絞って真剣

に取組んでいただきたいと思う。 

 

 

この人口減少問題については一部署で解決す

ることではなく、総体的に考えていかなければな

らない問題と認識し、取り組んで参りたい。 

 

市執行部へ情報提供を 

行いました。 

（令和２年３月 30日） 
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第９回議会報告会 主な質疑、意見・要望 

 参加者からの質疑 議会からの回答 対応結果・対応方針 

２ ※２の質疑に対する関連意見 

【上長地区・男性】 

今の方（２の方）の意見に賛成。 

雇用の場、働く場があると、東京へ学びに行っ

た人もみんな戻ってくる。そうすれば若者も子供

たちも増える。今は大きな工場、製造業のような

ものがないから皆帰ってこない。 

そのためには企業を誘致する。例えば東レ、旭

化成。こういう会社は韓国のほうに工場を作って

いる。東レは炭素繊維、航空機、軽量化、旭化成

もいろんな素晴らしい技術を持っている。また、

自動車産業、電子産業といった大企業をなんとか

誘致することを八戸市民みんなで考えていきた

いと思う。 

 

 

企業誘致については、私たちも同様の考えを

思っているが、昔でいう製造業、工場などに関

しては、人件費の問題などから日本の工場が中

国や東南アジアに行ったり、また、産業構造が

変わっているので、昔のイメージの工場の誘致

というのはなかなか難しくなっている。 

そのような中、市長を中心にトップセールス

をしながら、毎年４、５件くらいずつの企業を

誘致している。北インター工業団地も今９割近

く分譲しており、新しい工業団地は、令和４年

度頃に供用開始する予定である。できるだけこ

のような場を多く作れるように、市議会全体、

八戸市全体で今後とも努力していく。 

 

市執行部へ情報提供を 

行いました。 

（令和２年３月 30日） 
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第９回議会報告会 主な質疑、意見・要望 

 参加者からの質疑 議会からの回答 対応結果・対応方針 

３ 【柏崎地区・男性】 

企業の誘致は、各市町村でみんな奪い合いにな

っている。一番大事なのは、フィリピン人でも中

国人でも結婚しやすい状況を作って、八戸市民と

結婚させて人口を増やすこと。ブラジル人が非常

に多い群馬の大泉町のように、八戸は外国人にと

って住みやすくて子育てができるということを

アピールしてもらいたい。ぜひ議員立法でそうい

う考え方に基づいて、結婚を促すという策をとっ

てもらえないか。 

 

 

意見として承る。 

 

意見として承ります。 
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第９回議会報告会 主な質疑、意見・要望 

 参加者からの質疑 議会からの回答 対応結果・対応方針 

１ ○職員の処分について 

【柏崎地区・男性】 

最近、新聞に、八戸市職員が酒気帯び運転をし

たこと、それに関する市の懲戒処分の内容が載っ

ていた。 

市民からはもっと厳しい処分にすべきという

声もあるが、自民党会派の議員から、この問題に

関してどう思うのか聞きたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議会報告会は、議員個人や会派の意見という

ことでは取り扱いできないので、議会としてこ

のことをお答えする。 

市長事務部局など執行機関と議会の関係性と

いうことになるが、市長事務部局は執行機関、

我々議会は議決機関ということでそれぞれが独

立しており、職員の懲戒処分については、市長

事務部局での対応であり、議会としてはこれに

対してのコメントは控えなければならないと思

っている。 

なお、委員会が所管する部署の事務等につい

ては委員会協議会の中で、処分内容等について

報告があり、それに対して、議員は質問するこ

とが出来る。 

 

 

 

意見として承ります。 
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第９回議会報告会 主な質疑、意見・要望 

 参加者からの質疑 議会からの回答 対応結果・対応方針 

２ ○予算・決算特別委員会について 

【柏崎地区・男性】 

予算・決算特別委員会について、青森県議会

では県知事が出席しているが、八戸市では市長

が出ていない。 

これはどのように進めるか一回調整いただき

たい。 

 

※他にも同意見あり 

 

 

検討していきたい。 

 

議会改革推進委員会等 

で検討します。 
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第９回議会報告会 主な質疑、意見・要望 

 参加者からの質疑 議会からの回答 対応結果・対応方針 

３ ○欠席議員について 

【上長地区・男性】 

今日、人数を数えたら、議員32名となっている

が29名のようだ。市の行事などで欠席されている

なら構わないが、正当な理由なく欠席というよう

なことであればどうかと思う。欠席される方の理

由は、聞かれてからではなく先にお知らせいただ

きたい。 

 

 

 

欠席の理由を先にお知らせすることについて

は了承した。 

 

※議会報告会に出席する議員は、事前に議会に

諮り決定している。 

 

 

意見として承ります。 
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第９回議会報告会 主な質疑、意見・要望 

 参加者からの質疑 議会からの回答 対応結果・対応方針 

４ ○請願・陳情について 

【大館地区・男性】 

紹介議員がなければ陳情で、紹介議員があれば

請願ということだが、八戸の条例は憲法を制限し

ているのか。憲法には、国民は請願する権利があ

ると規定されていることを理解してほしい。 

 

 

 

地方議会に対する請願については、地方自治

法に定めがあり、議会に請願しようとする者は、

議員の紹介により請願書を提出しなければなら

ないという規定に従い、対応しているところで

ある。 

 

 

意見として承ります。 

 


